
Reunião do comitê de gestão colegiada (17/09/2024) 
 

Aos dezessete de setembro de dois mil e vinte e quatro, reuniram-se de forma presencial 

na DEPED – Departamento Pedagógico da Secretaria de Educação -  as seguintes 

representantes:Sônia Beraldo (CT Centro), Monica Ernani da Silva (CT- César de 

Souza), Carla de Cassia C. De Barros (SEMAS/ Cras Nova União), Carolina Xavier de 

Souza (SEMAS), Adelene Carvalho Choairy (Criamundo – SEMAS), Rosângela 

Vergara (SME – Busca Ativa) Antonio Ferreira da Silva Júnior (CMDCA – Sec. do 

Esporte) e Ana Maria Brigido Lintz (Comitê de Enfrentamento a Violência/SMS). 

Antônio repassa devolutiva do CMDCA quanto aos envios de ofícios solicitados pelo 

CSG, sendo disparado o ofício solicitado por Carolina relacionado a lei 17.431/21 do 

Estado de São Paulo que diz respeito aos direitos das vítimas de violência sexual sobre 

o deslocamento do IML para coleta de provas. Adele informa que SEMAS recebeu este 

ofício e houve dificuldade em responder devido solicitações no documento não serem 

atribuições da secretaria, bem como sinalizou que o documento não é compátivel com 

o escrito por Carolina e aprovado pelo comitê, havendo mudança no conteúdo do ofício. 

Antônio informa que o ofício não foi disparado apenas para a semas, bem como para 

as demais secretarias e conselhos sugeridos em reuniões anteriores. Antônio questiona 

sobre finalização do guia de proteção, uma vez que já havia passado o prazo da consulta 

pública para publicação é necessário que exista um fluxo para as pessoas se guiarem 

nos casos de violência. Antônio sugere que o Guia seja publicado uma vez que já foi 

aprovado anteriormente pela maioria. Carolina informa que o fluxo de violências no 

muncípio já existe, aprovado inclusive pelo CMDCA no ano de 2022 e que este guia 

contém o fluxo pensado e acordado pelos membros deste comitê e uma parte teórica 

que fundamenta as ações para a rede. Carolina sugere apresentação na próxima reunião 

das alterações da comissão que avaliou as contribuições da consulta pública. Adelene 

relembra que o fluxo ainda precisa de revisão para questões da parte de saúde e 

segurança pública. Antonio informa que foi chamado na sexta no mp e discutiu sobre 

as questões do iml não atender adequadamente (profissional ser do sexo masculino) os 

casos de violência sexual e solitou que o MP represente para dialogar e reescrever o 

fluxo.  Situação sobre necessidade de documento solicitado pelo CMDCA que conste a 

o pedido de capacitação de escuta especializada foi elucidada e já contemplada pelo 

cmdca com ata da reunião deste comitê, sendo apreciada pela comissão de finanças do 

CMDCA. Após capacitação da escuta especializada no município, necessitará revisão 

do fluxo. Ana Maria questiona o intuto dos relatórios dos conselhos tutelares 

apresentarem diversos artigos do ECA e frase ao final de alguns relatórios “Se ssim, 

este entender que não é de sua responsabilidade, possui toda a autonomia de encaminhar 

ao órgão competentes”. Sonia se dispõe a conversar com conselheiros sobre fato. 

Encaminhamentos: (1) Acordado entre os membros presentes sobre mudança do 

calendário das atividades até o final do ano para tempo de elaboração de ata a tempo de 

ser apresentada para o CMDCA, sendo as próximas reuniões agendadas para os dias 

08/10, 12/10, 10/12/2024. (2)Separação da parte do Guia de Proteção de Crianças e 

Adolescentes do fluxo de atendimento para apreciação final em próxima reunião para 

publicização. Sem mais nada a tratar, eu Ana Maria Brigido Lintz, encerro esta ata 

lavrada por mim e depois de lida, aprovada pelas presentes. 


